



 E N C O R T O

NACIONALES



SRE

Liberados

El gobierno federal informó que en Mascate, Omán, fueron liberados los connacionales **Arturo Alberto Zacarías Meza** y **Marcos Gómez Jerez**, integrantes de la tripulación del buque carguero *Galaxy Leader*, secuestrado por militantes huties de Yemen el 19 de noviembre de 2023. Desde su captura la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) desplegó una intensa actividad diplomática a través de gestiones y contactos con la intermediación de gobiernos de países como Omán, Irán, Arabia Saudita y Qatar, además de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

VPH

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) alcanzó un importante avance médico al eliminar 100% del Virus del Papiloma Humano (VPH) en el cérvix de 29 mujeres de la Ciudad de México mediante una terapia fotodinámica innovadora. Este logro podría marcar un antes y un después en la prevención del cáncer cervicouterino, una de las principales causas de muerte en mujeres mexicanas, dijo la doctora Eva Ramón Gallegos, investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, quien lideró la investigación.

Tortugas

El Centro Universitario de la Costa, en Puerto Vallarta, Jalisco, fue escenario de un doble robo que pone en peligro a una de las especies más pequeñas y raras del mundo: la tortuga casquito (*Kinosternon vogti*). En dos videos se observa que alrededor de 60 de estos ejemplares fueron sustraídos de sus instalaciones por dos personas que se hicieron pasar por inspectores de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) durante dos incursiones, una en diciembre y otra en enero.



archivo

LEGISLATIVAS

Abriendo puertas

En un paso firme hacia la construcción de un Poder Legislativo más cercano y transparente la presidenta del Congreso de Jalisco, **Mónica Magaña**, de Movimiento Ciudadano, presentó el programa Pásale al Congreso, el cual busca abrir las puertas del recinto legislativo y tender puentes con la ciudadanía mediante visitas guiadas, mesas de diálogo y la capacitación de personal para brindar una atención integral a los visitantes. Un pequeño paso para el Congreso, pero un salto importante para la transparencia.



Congreso del Estado de Jalisco

Unidad nacional

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, hizo un llamado a la unidad nacional en apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum ante los desafíos que representa la próxima administración de Donald Trump en Estados Unidos. Monreal destacó la importancia de cerrar filas con la mandataria para enfrentar con prudencia y serenidad las posibles políticas adversas, subrayando que la división histórica ha causado pérdidas significativas para México.

Derechos humanos

La diputada panista **Kenia López Rabadán**, atenta a las preocupaciones de los ciudadanos y recomendaciones emitidas por la Corte Interamericana de Derechos Humanos, presentó dos iniciativas de reformas constitucionales:

una para eliminar el arraigo y otra para que en materia de prisión preventiva oficiosa se faculte al juez para dictar criterios en función de la magnitud de los delitos. Las propuestas que atienden inquietudes sociales deben ocupar un lugar prioritario en las agendas legislativas.



comunicación social diputados